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文 責 濱 谷 昌 人

部活動の地域移行に向けて ～所属を学校かクラブのどちらかに！～

◎それぞれの部活動に与えられた環境と条件の中でベストを尽くすことのできる部活動を目指していきます！

国が打ち出している「部活動の地域移行」については、生徒と共に多くの保護者の方が気になっているとこ

ろだと思います。当然、我々教職員も大変気になっています。まだまだ詳細については、分からないところが

多いのが実状ですが、現時点で伝えられるところのみ伝えさせていただきます。

既に、昨年度末に周知させていただいているとおり、国が令和７年度に「部活動の完全地域移行」を目指す

過程の中で、今年度から、全国中学校総合体育大会への地域クラブチームの参加が認められるようになりまし

た。そのことにより、その予選となる千葉県総合体育大会へは、一人１競技（１種目）、１団体からの出場に限

られます。つまり、千葉県総合体育大会での重複登録のトラブルを避けるため、５月中に、部活動に加入して

いる生徒には、学校部活動を含めたどの団体への所属で千葉県総合体育大会に出場するのかという誓約書を出

していただくことになります。よって、本校の運動部で活動している生徒の中には、地域のクラブチームにも

所属しているという生徒がいますので、どちらの所属で千葉県総合体育大会を目指すのかということを決めて

いただかなければなりません。５月８日（月）に全ての保護者宛に文書を配付し、所属団体と出場競技につい

ての申請と誓約をしていただくことになっておりますので、クラブチームにも所属している生徒については、

学校とクラブのどちらを選択し千葉県総合体育大会出場を目指すのか、各ご家庭でよく話し合っておいてくだ

さい。宜しくお願いいたします。

また、成田市の「部活動移行」についての今後の予定ですが、現時点では、２学期以降にモデル事業が開始

されるということになっています。種目等の詳細につきましては、決まり次第お伝えしたいと思います。そし

て、令和７年度の８月から、すなわち、今の小学校６年生が中心となる新チームから、全ての部活動の休日活

動を地域クラブに移行することを目標に準備が進められているところです。よって、少なくとも今年の新入生

に関しては、３年生の夏の大会までは本校の部活動の所属で休日も含めやり切ることができますので安心して

ください。

成田中だより
≪令和５年度学校教育目標≫『 夢 へ 』

「誰もが夢を持ち、明日も行きたいと思える学校」を生徒とともに目指します！



- 2 -

部活動保護者会 ～部活動への願いと保護者の皆様へのお願い～
新入生の部活動が始まりました。初々しい１年生を

迎え、どの部活動も一生懸命取り組んでいるのが伝わ

ってきます。今の新鮮な気持ちを失うことなく、これ

からも頑張っていってほしいです。４月２８日（金）

に部活動保護者会を開催させていただきましたが、平

日にもかかわらず多くの保護者の皆様に参加していた

だき、改めて、保護者の方々の部活動への関心の高さ

を感じました。お忙しい中ありがとうございました。

私自身も部活動が大好きで、毎日のように熱心に取

り組む生徒達の様子を見させてもらっています。１年

生もいよいよ本格的に活動が始まり、元気に参加して

いる姿が見られ、これからが楽しみです。緊張しなが

らも、目を輝かせながら活き活きと参加している１年生を見かけると思わず応援してしまいたくなる毎日です。

とはいえ、しばらくの間は疲れ切って家に帰ってくることが多くなってくると思います。下校時刻も小学校の

時と比べ、一気に遅くなります。保護者の皆様にとっては、当然心配な日が続くと思いますが、１年生のこの

時期は親も子も辛抱の時期だと思います。少しずつ体力もついてきますので、どうか温かく見守っていてあげ

てください。そして、ご家庭でも頑張る我が子を応援していただければありがたいです。まずは、しっかりと

食べること（バランスよく栄養を摂ること）と早寝早起きの習慣が大切になってきますので、各家庭での協力

をお願いいたします。不安なことがあれば、いつでも顧問や担任に相談してみてください。

一方、２・３年生は先輩としてとてもよく頑張っています。１年生の面倒を一生懸命見ている姿をよく見か

けますがとても誇らし気です。優しい先輩として、後輩達のために役に立てることが嬉しいのでしょう。そし

て、３年生にとっては、これから最後の大会やコンクールが続きますが、どの部活動からもその緊張感が伝わ

ってくるようになってきました。私も精一杯応援していきたいです。

部活動保護者会では、私の方から以下のようなお願いをさせていただきました。箇条書きにまとめましたの

で今一度ご一読いただき、今後ともご協力いただければ幸いです。

【部活動が抱える課題について】：保護者の皆様に理解・協力していただきたいこと（校長だから言えること）

（１）勤務時間との関係・教師の多忙化

・本校の職員は、生徒のために朝早くから夜遅くまで頑張っている。

・平日の勤務時間が８：００～１６：３０である中、朝練習、放課後練習、土日の練習を実施しているのは、

顧問が部員をより良く成長させていきたいという愛情があるからこそ。

・一方で、国の調査で中学校の４割近くの教職員の勤務時間が過労死ラインを上回っている（4/28発表）と

いう現実も踏まえ、活動の仕方を見直していく必要性を感じている。教員の子ども達への愛情とボランテ

ィアで部活動が成り立っているのがどこの学校でも現状。

・放課後や勤務を要しない日、つまり土曜、日曜等の活動は、顧問の努力で成立しているので、介護を要す

る家族や小さい子どもがいる職員にとっては、時間的な制限のある中での活動であることを理解していた

だけるとありがたい。休日に活動できない部や活動時間が短い部があっても止むを得ないと理解していた

だきたい。

（２）顧問の専門性

・教職員の異動は部活動で行われることはなく、教科で行われている。

・専門の先生が異動になり、専門外の先生が着任することも多い。そんなときこそ、保護者の皆様のご理解

とご協力をお願いしたい。

※学校としては、与えられた環境の中でベストを尽くせる生徒を育てていきたい。そのことは、必ず将来に

生きてくると信じている。
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新入生の皆さん、成田中学校は「毎日英数３０分」の学校です！

風薫る五月の季節となりました。新入生の皆さんも、中学校の教科担任制の授業に慣れてきたころではない

でしょうか。そして、新入生の皆さん、成田中学校では今、家庭学習毎日『英数３０分』

を合い言葉に、小さな努力の積み重ねを身に付けようと頑張っているところです。これから部活動も始まり、

疲れて帰る日も多くなってくると思いますが、新入生の皆さんも、先輩達と共に、ぜひ、家庭学習毎日

『英数３０分』に挑戦し、当たり前の習慣にしていってほしいと思っています。ゴールデンウ

イークの残りの５連休の中で、ぜひチャレンジしてみてください。

一昨年度から、成田中学校が続けてきている取り組みです。中学校生活に慣れてきた今の時期だからこそ、

気を抜くことなく無理せずに続けていってほしいのです。また、家庭学習の習慣が身に付いていないという人

は、６月の第１回定期テスト前に家庭学習の習慣を身に付けておきたいところです。ゴールデンウイークを含

め、５月の間は、勉強に関して少しゆとりが持てる時期だと思います。だからこそ、無理なく、基礎・基本を

中心に「続けて取り組む！」という習慣を身に付けておいてほしいのです。家庭学習「英数３０分！」の合計

１時間ならば、何とか継続していくことができるのではないでしょうか。たくさんの教科に取り組めれば良い

のですが、まずは、特に積み重ねが必要とされる英語と数学に的を絞ってみるのです。塾や習い事、クラブチ

ームの練習などで忙しい人は、「英数１５分！」の合計３０分でも構いません。とにかく、続けることを優先さ

せたいです。勉強もスポーツも、小さな努力の積み重ねこそ、大きな成果を生み出します！定期テストへの準

備が始まるまで、成中生みんなで「英数３０分！」を合言葉に頑張ってみましょう！そして、その勢いを生か

して、第１回定期テストへ向けての勉強に入ることができれば、より充実した文武両道の日々を実現させられ

るはずです。新入生の皆さんも、今日から開始です。

合言葉は、毎日『英数３０分！』でいきましょう。さあ、今日から実行です！

部活動大会速報 ～男子バスケが郡相川杯で準決勝進出！～
各部の春の大会が続いています。まずは、昨年度千葉県

新人大会で見事第３位入賞の男子バスケットボール部が、

相川杯郡バスケットボール大会で順調に勝ち進み準決勝進

出を決めています。準々決勝では、前半こそ接戦でゲーム

が進みましたが、キャプテンのW.N.さん(3年)を中心に速い
攻めからのシュートがどんどん決まり始め、終わってみれ

ば大差での勝利でした。明日の準決勝も、ぜひ力を出し切

って決勝戦へと駒を進めてほしいです。一方、女子は２回

戦敗退となりましたが、１回戦ではキャプテンの N.A.さん(3
年)からのパスがしっかりと通り全員がよく走っての快勝で
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した。次の大会へと繋がるはずです。

陸上競技部は、北総大会という印旛・香取・東総の学校が集まる大きな大会に挑んできました。そして、女

子走り幅跳びのK.M.さん(3年)と女子砲丸投げのB.M.さん(3年)が第３位、女子走り高跳びのA.K.さん(2年)が第

７位、そして、第1500mのI.Y.さん(2年)が第８位入賞と健闘しました。この４人の入賞が、今シーズンのこれ

からの陸上競技部の勢いになっていくと思います。

バレーボール部は、郡選手権大会に挑みましたが、残念ながらベスト８決めで接戦のフルセットの末あと一

歩及ばず敗れてしまいました。昨年度新人戦優勝チームとして臨んだ大会だったので、選手達は本当に悔しそ

うでした。それでも、キャプテンのT.S.さん(3年)とゲームキャプテンのM.M.さん(3年)を中心に、最後まで声

を出しながら諦めない、成田中バレー部らしい粘りのプレーが見られました。きっと、また、夏の大会まで力

を付けていってくれることでしょう。

最後に、サッカー部が他校との合同チームで印旛サッカースプリングカップに出場！予選リーグが続いてい

るところです。４／２９（土）に成田中会場で行われた試合では、キャプテンのW.T.さん(3年)が合同チームを

鼓舞しながら、実績のある相手チームと一進一退の攻防を続け、I.M.さん(2年)のゴールもあり大健闘の引き分

けでした。自信となったはずです。残りのリーグ戦も、この調子で頑張ってほしいです。

男子バスケットボール部が快進撃を続ける一方で、悔しい敗退をする部もあります。それでも、どの部も前

向きに試合に挑んでいる姿が印象的でした。今は慌てる必要はありません。勝っても負けても、しっかりとチ

ームと自分自身の課題を確認しておきたいです。そして、夏の総合大会に向け目標を見失うことなくコツコツ

と練習を続けていくことが大切です。「勝って驕らず、負けて腐らず！」という気持ちを胸に練習に励んでいっ
おご くさ

てください。これからも、暑くなってくる中、各部の練習が続きます。『練習（努力）は、嘘をつかない！』こ

とを信じて、成田中の各部活動に頑張ってほしいです。応援しています。

【春の大会フォト】


